
ВЕРХОВЬЕ

В районной администрации состоя�
лось расширенное совещание, на кото�
ром рассматривались вопросы проти�
водействия распространению наркоти�
ков. 

Участники совещания в очередной
раз подчеркнули необходимость усиле�
ния антинаркотической пропаганды
среди подрастающего поколения. Во
всех образовательных учреждениях с
детьми проводятся профилактические
беседы, организуются спортивные со�
ревнования. 

Как было справедливо замечено, по�
требление наркотиков — это результат
не только отсутствия необходимого
воспитания  некоторых подростков, но
и следствие недостаточной организа�
ции досуга. В Верховском районе мно�
гое делается для развития молодежи.
Здесь  целый ряд спортивных секций, в
которых занимается большинство под�
ростков. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ

На очередной сессии райсовета, ко�
торую провел глава района А.И. Гор�
шков, было принято решение освобо�
дить от платы за пользование землей
сроком на один год хозяйства много�
детных семей, а также хозяйства, в ко�
торых главы семейств достигли: мужчи�
ны — 60 лет, женщины — 55 лет. Такое
налоговое послабление должно поло�
жительно сказаться на финансовом со�
стоянии престарелых  и малоимущих
граждан.

МЦЕНСК

49 медалей получили выпускники
средних школ города. Восемнадцать из
них — золотые. Наибольшее количество
наград у питомцев городской гимназии.
На их счету девять медалей. Медалис�
там на торжественном приеме были
вручены благодарственные письма  ад�
министрации города. С приветственны�
ми словами к ним обратились перво�
классники городской школы № 4. Вы�
пускники тепло благодарили своих пе�
дагогов и родителей за теплоту и забо�
ту, которой они были окружены все эти
незабываемые школьные годы.

НАРЫШКИНО

Десять старшеклассников школы 
№ 2 посёлка Нарышкино стали первы�
ми представителями трудового отряда
"Юность�2005", созданного по инициа�
тиве местной службы занятости совме�
стно с молодёжным центром "Юность".
Ещё 13 подростков из этого же учебно�
го заведения участвуют в ремонте сво�
ей школы и благоустройстве парка.

Сотрудники центра занятости Уриц�
кого района намерены дополнительно
этим летом организовать трудовую чет�
верть ещё для 120 школьников. Ребята
занимаются благоустройством терри�
тории посёлка.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

В ОПХ "Стрелецкое" идет заготовка
кормов. В этом году планируется заго�
товить 12000 тонн сена и 2500 тонн се�
нажа. По расчетам специалистов, толь�
ко такое количество  кормов позволит
обеспечить успешную  зимовку скота.
Бесспорным лидером является Борзен�
ковское отделение. Здесь на заготовке
кормов занято 16 механизаторов. Хоро�
шо подготовленная кормоуборочная
техника работает практически без сбо�
ев. Сейчас активно ведется уборка бо�
бовых трав. Единственная проблема,  с
которой сталкиваются в хозяйстве кор�
мозаготовители,  — жесткий лимит на
горюче�смазочные материалы. 

ТРОСНА

Возобновил свою работу Троснян�
ский завод строительных материалов.
Он специализируется на выпуске кера�
мического кирпича. По информации ди�
ректора предприятия, перед началом
сезона реконструирована практически
вся технологическая линия производ�
ства кирпича. В формовочном цехе
произведена замена автоматов для на�
резки кирпича, отремонтированы своды
зоны обжига, установлены новые глино�
мешалки. Все это позволило выпускать
кирпич более высокого качества, срок
гарантии которого 30 лет.

ХОТЫНЕЦ

138 безработных принимают участие
в общественных работах в рамках по�
становления главы администрации 
В.И. Семенова "Об организации обще�
ственных работ на территории района в
2005 году". Согласно  договоренности,
организация, где временно трудятся
безработные, должна выплатить им
зарплату не ниже минимального разме�
ра оплаты труда.

На проведение всего комплекса ме�
роприятий, связанных с трудоустрой�
ством населения, областной службой
занятости району выделено 30 тысяч
рублей. Эти деньги идут на доплату
безработным. 

Информагентство
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— Сергей Николаевич, как

удается не только выживать,

но и развиваться хозяйствам

района при нынешней, пря'

мо скажем, не очень благо'

приятной для сельхозпроиз'

водителей экономической

ситуации?

— В районе несколько лет на�
зад созданы две агрофирмы —
ООО "Заря" и ЗАО "Агрофирма
"Болховская". В их состав вошли
не только аутсайдеры, но и эконо�
мически благополучные сельхоз�
предприятия, что позволило со�
здать определенный ба�
ланс сил, не дало утонуть
отстающим в пучине
рынка. За счет перерас�
пределения средств уда�
лось полностью сохра�
нить жизнеспособный
аграрный комплекс. А
самое главное, мы со�
хранили рабочие места
на селе — в сельскохо�
зяйственной отрасли района сей�
час трудится 1400 человек, а ста�
бильно выплачиваемая заработ�
ная плата является залогом того,
что они не поедут в большие горо�
да за "длинным" рублем, а оста�
нутся работать на родной земле:
растить хлеб, производить моло�
ко и мясо. 

Знающие свое дело руководи�
тели — Михаил Леонидович Доро�
феев  (генеральный директор ЗАО
"Агрофирма "Болховская") и Люд�
мила Владимировна Иванова
(гендиректор ООО "Заря") сумели
так организовать производство,
что даже те сельхозпредприятия,
которые два�три года назад при�
носили убытки, дают теперь пусть
небольшую, но стабильную при�
быль. Отделения обеих агрофирм
в оптимальные агротехнические
сроки провели посевную кампа�
нию, а сейчас полным ходом ве�
дут сеноуборку, завершают под�
готовку техники к жатве. 

В районе успешно осваивается
новая для нас технологическая
культура — рапс. В животновод�

стве внедряются новые энерго�
сберегающие технологии, что по�
зволяет снижать затраты на про�
изводство молока и мяса. 

Достаточно эффективно рабо�
тают и крестьянско�фермерские
хозяйства "Чернь", "Борилово",
"Кривчевское", "Репнинское", ча�
стные сельхозпредприятия ООО
"Щербово" и ЗАО "Струково". 

Примером для всех кадров АПК
района служит организация высо�
корентабельного ведения всех
сельскохозяйственных отраслей в
СПК "Фатневский", бессменным
председателем которого уже
много лет является Алексей Ро�

манович Альшанов. Менее чем за
полгода хозяйство произвело и
продало свыше тысячи тонн мо�
лока, а выручка от реализации
всей животноводческой продук�
ции превысила девять миллионов
рублей.

— Сельхозпроизводство

развивается более успешно,

если оно находит поддержку

перерабатывающих пред'

приятий. Как в районе реша'

ются проблемы переработки

сельхозпродукции?

— В основном все хозяйства
района сдают молоко в ОАО "Бол�
ховский сыродельный завод". За
год здесь перерабатывают его свы�
ше семи тысяч тонн. С начала теку�
щего  года товарной продукции
произведено уже на сумму более
52 миллионов рублей. Нежнейший
творог, вкусные твердые, жирные и
плавленые сыры и другая цельно�
молочная продукция пользуются
постоянным спросом. Высокое ка�
чество продукции позволило заво�
евать покупателей и в столице.

Филиал агрохолдинга ОАО
"Орловская Нива" — Болховский
завод пищевых продуктов — пе�
рерабатывает овес, изготавлива�
ет толокно, овсяную муку, а также
овощные и фруктово�ягодные
консервы. Кроме того, в районе
стабильно работает пенькозавод,
наладивший самостоятельное
возделывание конопли. Не могу
не отметить и наш хлебокомби�
нат, который вырабатывает  свы�
ше 50 наименований хлебобулоч�
ных и кондитерских изделий. Есть
здесь и линия по производству
макарон. Чтобы выжить в рыноч�
ных условиях, предприятие раз�

вивает фирменную торговлю. Со�
временный магазин открылся в
минувшем году, близится к завер�
шению строительство еще одной
торговой точки. 

— Но Болхов издавна счи'

тался и городом "большой"

промышленности…

— К сожалению, мы не можем
сейчас похвастать открытием но�
вых заводов и фабрик, но в слож�
нейших экономических условиях
нам удалось сохранить почти все
промышленные предприятия. В
этом секторе экономики доста�
точно стабильно работают две�
надцать промышленных коллек�
тивов. Продукция болховских
предприятий известна далеко за
пределами области. Складные
стулья, произведенные в ОАО
"Болховмебель", поставляются на
экспорт, в соседних областях
спросом пользуется наша мягкая
мебель. Недавно предприятие ос�
воило новый вид продукции —
школьные парты, которые охотно
приобретают образовательные

учреждения района и области.
После нескольких лет простоя

заработала на полную мощность
обувная фабрика. Теперь на пред�
приятии ООО "Болховспецобувь"
производят свыше 20 наименова�
ний рабочей обуви. Она, кстати,
пользуется огромным спросом на
рынке и поставляется в 50 горо�
дов России. Руководство пред�
приятия не останавливается на
достигнутом. На последней яр�
марке инвестиций был представ�
лен проект создания производ�
ства по пошиву рабочей одежды.
Для организации нового дела уже
приобретено здание, ведется

подготовка кадров. Пришли инве�
сторы и на Болховский завод по�
лупроводниковых приборов.
Здесь пока о каких�то успехах го�
ворить рано, но радует то, что уже
открылись новые рабочие места,
и люди за свой труд получают
приличную и стабильную заработ�
ную плату.

— Производство, экономика

— это, конечно, стержень на'

шей жизни. А вот ее качест'

во в не меньшей степени за'

висит от развития социаль'

ной сферы — медицины, на'

родного образования, куль'

туры и многого другого. Есть

ли заметные подвижки в

этом направлении?

— Буквально месяц�полтора
отделяют нас от сдачи в эксплуа�
тацию современного корпуса
центральной районной больницы.
Болховчане от всего сердца бла�
годарят за этот прекрасный пода�
рок губернатора области 
Е.С. Строева:при его поддержке
начато и уже завершается строи�

тельство этого жизненно важного
объекта.

Перед генподрядчиком — ОАО
"Орелагропромстрой" поставле�
на задача сдать его под ключ ко
дню освобождения Орла — 5 ав�
густа. Специалисты ОГУ "Медтех�
ника" уже ведут монтаж оборудо�
вания. Так что очень скоро жители
района смогут получать более
квалифицированную медицин�
скую помощь в новой больнице,
оснащенной самым современным
медицинским оборудованием. 

— Болховская земля, как ни'

какая другая в области, сла'

вится обилием историче'

ских и культурных памятни'

ков. Купола десятка церквей

и храмов венчают древний

Болхов и окружающие его

села. Что делается для со'

хранения этого уникального

культурного наследия?           

— При поддержке губернатора
области восстановлен внешний
облик жемчужины нашего края —
Спасо�Преображенского собора,
начаты работы по реставрации
Троицкой церкви. В нынешнем го�
ду планируется установить на ней
обновленный купол, а также бла�
гоустроить парково�храмовый
комплекс. Восстановительные
работы ведутся и на Георгиевской
церкви, Троицком Оптине монас�
тыре, церкви в селе Борилово. 

Наш город включен в число ис�
торических городов России. Все
чаще приезжают к нам паломники
и просто туристы, а туризм всегда
был доходным делом. Сегодня мы
стараемся заполнить и эту нишу.
Здание бывшего пищекомбината
реконструировано под гостиницу.

Заключен договор на модерниза�
цию здания бывшей вечерней
школы, где планируется открыть
трехзвёздочный отель. 

Для того чтобы болховчане и
гости города могли поддерживать
себя в хорошей спортивной фор�
ме (пропаганда здорового образа
жизни — одно из важнейших на�
правлений работы не только уч�
реждений образования, но и всех
районных служб), в центре города
в отреставрированном здании
разместили современный спор�
тивный зал.

— Превращение города и

района в  исторический,

культурный и туристиче'

ский центр вряд ли осуще'

ствимо без серьезных ка'

питаловложений в благо'

устройство. Какие меро'

приятия осуществляются с

этой целью?

— Проблеме благоустрой�
ства в нашем районе уделя�
ется самое пристальное вни�

мание. Планомерно ведутся ра�
боты по озеленению. В городе, в
сельских населенных пунктах раз�
биваются новые парки, аллеи. 

Продолжается газификация
жилого сектора. Уже в этом году
"голубое топливо" придет в дома
жителей деревень Арнаутова и
Большая Кутьма. ООО "Факел"
приступило здесь к прокладке
разводящей сети. Подготовлена
необходимая техническая доку�
ментация для строительства ма�
гистрального газопровода к се�
лам Гнездилово и Середичи.

У нас еще много планов и инте�
ресных проектов, так что будем
стремиться претворить все заду�
манное в жизнь. И тогда жизнь
болховчан, надеюсь, станет еще
лучше и интересней. Поэтому, что
бы ни говорили скептики, сель�
ская глубинка продолжает жить,
жить своей размеренной, но ак�
тивной и, несмотря ни на что, пол�
нокровной жизнью.    

— Спасибо за интервью.

Беседу вела

Елена ТРЕТЬЯКОВА.

Жива орловская глубинка 

Коренного перелома находившейся
ранее в застое отрасли  смогли добить�
ся в минувшем году, когда была решена
застарелая проблема слабой кормовой
базы. Увеличили посевы многолетних
трав, в первую очередь бобовых, во�
время их убрали, с соблюдением всех
технологических требований заложили
на хранение, создали оптимальный за�
пас фуражного зерна — вот и пережили
зиму, как никогда, с хорошей физиоло�
гической формой скота, с растущей
продуктивностью. Летом кроме тради�
ционной пастьбы организовали "зеле�
ный конвейер", то есть постоянно под�
кашивали кормовые культуры и подво�
зили "зеленку" в летние лагеря. Отсю�
да только за год молочная продуктив�
ность поголовья увеличилась почти
вдвое, а общий объем производства
молока — более чем на 150 тонн.

К нынешнему сезону подготовились
еще лучше, к тому же и дойное стадо
заметно омолодили. И результаты
вновь не заставили себя ждать. С нача�
ла года от каждой из буренок надоили
молока на 400 килограммов больше
прошлогоднего. И этот разрыв посто�
янно растет, так как нынче средний су�
точный надой на летних выпасах на пять
килограммов больше прошлогоднего.  

В передовых теперь почти все дояр�
ки, но все же лучший показатель по
средней продуктивности  закреплен�
ной группы коров у мастера машинного
доения Карнадиевской фермы Е.В. По�
повой. Более двадцати лет трудится

Елена Владимировна в животновод�
стве, надоила за это время не одну ты�
сячу тонн молока, но нынешнюю ситуа�
цию в отрасли считает самой перспек�
тивной.

Обслуживанием животноводства
занят и ее супруг, механизатор 
А.А. Попов (на снимке), на плечах ко�
торого — подвоз и погрузка кормов. В
семье Елены и Андрея растут четверо
детей, вернее, три сына уже выросли
и в школьницах ходит только дочь Ири�
на. Так что помощников по домашнему
хозяйству Поповым хватает.  А оно у
семьи животноводов немалое — коро�
ва, бычок, телка, скоро еще теленок
прибавится, которого доярка за со�
хранность молодняка заработала.
Есть на подворье и поросята, птица,
да и все остальное, без чего и кресть�
янин —  не крестьянин, и деревня — не
деревня. 

В планах сельхозпредприятия — уже
к следующему году довести продуктив�
ное стадо  до 300 коров. Отобраны и го�
товятся к вводу в него сто нетелей. Но�
вые рубежи намечены и по росту мо�
лочной продуктивности, дальнейшему
повышению объемов производства и
реализации молока. До заветного на�
доя в 4000 килограммов от  каждой ко�
ровы животноводам Шатиловки еще
предстоит много сделать, но то, что эта
цель с каждым годом все ближе, чув�
ствуют уже все.

Юрий СЕМЁНОВ.

Новодеревеньковский район.

ПОРА БОЛЬШОГО МОЛОКА

Прибавку 
тоннами считают
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Более чем на тонну потяжелел суточный надой молока на фермах

Шатиловской опытной сельскохозяйственной станции по сравнению с

соответствующим периодом прошлого года. А так как на рынке эта

продукция сейчас самая востребованная, то и доходы хозяйства от нее

значительно увеличились. 

— Вообще�то я всю жизнь
занимаюсь автоматизацией
технических процессов, выпус�
ком управляющих вычисли�
тельных комплексов. Это мой
конек.  После окончания Воро�
нежского политехнического
института работала по данному
направлению на различных
предприятиях. А математику
любила с детства, участвовала
в школьных олимпиадах. Мне
нравится  решать задачи: чем
труднее задача, тем интерес�
нее. Мое правило — не уйти от
задачи, какой бы трудной она
ни была, а  найти путь к ее ре�
шению, — рассказывает Люд�
мила Алексеевна.

Идея создать единую авто�
матизированную систему уп�
равления бизнес�процессами
давно витала в воздухе. К тому
же вышло и соответствующее

решение государства об ис�
пользовании при расчетах с
клиентами  кассовых аппара�
тов. Разработка и реализация
проекта осуществлялись при
полной поддержке руковод�
ства предприятия и в несколь�
ко этапов.  Вначале все было
как бы в зачаточном состоянии.
Через полгода, закупив вычис�
лительную технику, сетевое
оборудование, запустили часть
системы. И сразу стали оче�
видны ее преимущества. Сис�
тема позволяла не терять дохо�
ды, вести расчеты с клиентами
более качественно и быстро,
исключая ручные операции, т.е.
автоматизированно (ведь чаще
всего при ручных операциях и
возникают ошибки). 

С внедрением новой систе�
мы у предприятия появилась
возможность осуществлять

оперативное управление фи�
нансами.  Для населения тоже
удобно: выставляются единые
счета по услугам связи. Клиент
может прийти в отделение и
посмотреть всю свою "исто�
рию", распечатать ее, сверить
данные.

— Возможно, в конце года
запустим еще одну услугу, —
говорит Людмила Алексеевна,
— трастовое управление сче�
том. Кстати, такой услугой уже
активно пользуются сотрудни�
ки нашего предприятия.

Безусловно, любое изобре�

тение — результат  дол�
гой, упорной работы. Как
признается Людмила
Алексеевна, она всю
жизнь учится, у нее масса
"корочек". Когда�то обуча�
лась на курсах в Ереване,
Северодонецке, вела раз�
работку и наладку систем на
машинах "СМ�1", "СМ�2",
"СМ�2М". Кстати, и сейчас
это оборудование работа�
ет.

Л.А. Немухина  не про�
сто классный специалист, а
специалист�универсал:
прекрасно ориентируясь в
области электроники, она

занимается еще разработкой
драйверов, прикладного про�
граммного обеспечения.

Объездила почти всю Рос�
сию. 

— Люблю посещать выстав�
ки, — говорит Людмила Алек�
сеевна, —   и все лучшее, что
производится в стране и за ру�
бежом в сфере электроники,
стараемся применять и у себя,
ведь  отрасль быстро развива�
ется, прогресс идет семимиль�
ными шагами.

Юлия АРХИПОВА.

ЗАВТРА — ДЕНЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЯ И РАЦИОНАЛИЗАТОРА

Нет нерешаемых задач
Так считает лучший изобретатель года Людмила Немухина
Нынешний год для Людмилы Алексеевны Немухиной,
начальника Сервисного центра Орловского филиала ОАО
"ЦентрТелеком", знаменательный.  Она была удостоена
высокой награды.  6 мая по итогам областного конкурса
"Новатор года" ей  присвоено звание "Лучший
изобретатель года" за разработку и внедрение
автоматизированной системы расчетов с клиентами. А
диплом и премию Немухиной вручали в торжественной
обстановке во время работы IX ярмарки инвестиций.

Потом, когда всё накрылось медным
тазом, отцы�строители всяких "хопров",
"селенгов" и прочих мошеннических
структур сделали ноги.
А их многочисленные
партнеры (в основном
доверчивые пенсионе�
ры) остались, простите,
в дураках. 

Государство, в свое
время сквозь пальцы
взиравшее на общерос�
сийскую рулетку, ди�
станцировалось от фи�
нансовых проблем мил�
лионов своих обманутых
граждан — не считать
же более чем скромные
выплаты из специально
созданного несколько
лет назад госфонда
вкладчиков достойной
компенсацией потерь...

А письма от обману�
тых людей идут в раз�
личные инстанции до
сих пор. Наша редакция
не исключение. "В 1994
году, — пишет нам Алек�
сандра Федоровна Илю�
хина из деревни Яковле�
во Свердловского райо�
на, — мною была внесе�
на значительная сумма
денег в "Русский дом
селенга". Часть из них я
вернула еще при работе РДС. Остальные
начали выплачивать с 2002 года. Мне
вернули 1000 рублей. Остались 3000 руб�

лей, которые обещали выплатить в этом
году к Дню Победы. Но сейчас выплаты
прекратились".

Кое�что о судьбе АОЗТ "Русский дом
селенга" удалось узнать из ответа на наш
запрос в Орловское региональное отде�

ление Федеральной службы по финансо�
вым рынкам в Юго�Западном регионе.
Его руководитель Ю.Н. Распутный сооб�
щил, в частности, что "решением арбит�
ражного суда Волгоградской области от
15.07.1997 года АОЗТ "Русский дом се�
ленга" было признано несостоятельным

(банкротом). В настоя�
щее время в отношении
этой компании — до
1.07.2005 года — осу�
ществляется конкур�
сное производство.
Вкладчики АОЗТ "РДС",
по каким�либо причи�
нам не успевшие подать
претензии, могут сде�
лать это до завершения

работы конкурсного производства. 
Претензии направляются на имя кон�

курсного управляющего Е.М. Дрожжиной
по адресу: 105318, г. Москва, ул. Щерба�
ковская, дом № 57�а, строение 1. Теле�
фон 095�788�70�16". Кстати, по этому же
телефону при необходимости можно по�
лучить и более подробную информацию.

Только нас, откровенно говоря, терза�
ют смутные сомнения по поводу целесо�
образности подобных обращений вслед
давным�давно умчавшемуся поезду.
Деньги наши, ставшие легкой добычей
разномастных мошенников, бог весть ко�
гда уже надежно пристроены и работают
во благо своих вороватых хозяев. От быв�
ших финансовых колоссов на глиняных
ногах остались жалкие крохи. Все равно
на всех не хватит. 

Одно утешает — хочется верить: такие
жестокие "рыночные" уроки пошли на поль�
зу миллионам простых соотечественников,
завороженно потянувшихся за "иллюзио�
нистами", навеявшими сон золотой...

Николай СОЛОПЕНКО.

Когда строители отечественных финансовых пирамид сладкими голосами

сирен пели о фантастических доходах своих  клиентов, халявщики, в смысле

партнеры, им охотно верили. Был такой гипноз на заре рыночных перемен. 

ГРЯЗНЫЕ ИГРЫ

Под обломками 
финансовых пирамид
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